

NOTES & FAITS

Quel est l'âge le plus charmant de la femme ?

L'âge le plus charmant pour une femme est celui auquel elle est aimée. N'est-on pas toujours jeune tant que l'on est aimée ? — ADRIENNE PIAZZI.

Souvenir historique de la bataille de Carillon

A l'endroit où s'est livrée la célèbre bataille de Carillon, près de Orwell, Vt., sur une planche couée à un arbre, par ordre de la société historique de Vermont, on lit l'inscription suivante :

Abercrombie's Defeat by Montcalm,
July, 8th, 1758,
15,000 repulsed by 4,000 !
British loss 2,000 ! !

(Traduction) :

Défaite d'Abercrombie par Montcalm,
8 juillet 1758,
15,000 hommes repoussés par 4,000 !
Pertes des Anglais 2,000 ! !

Ce fait d'arme éclatant fait d'autant plus d'honneur à nos pères qu'ils étaient bien moins nombreux et que leur artillerie n'était pas aussi forte que celle de leurs adversaires. Les historiens anglais et américains font allusion à cet événement remarquable en disant que les troupes anglo-américaines furent repoussées !

Les chiens esquimaux

Les chiens esquimaux obéissent aux paroles et aux signes de la main, sans qu'il soit nécessaire de recourir au bâton ou au fouet. Lorsqu'un attelage est lancé à toute vitesse et que l'ordre d'arrêter est donné, le chien de tête ne s'arrête pas brusquement, car il sait que tout le convoi lui passerait sur le corps, mais il décrit une courbe sur la droite et sur la gauche, en ralentissant de plus en plus son mouvement, jusqu'à ce qu'il puisse stopper sans inconvénient : il regarde alors son maître, et un seul signe lui indique la nouvelle direction qu'il doit prendre.

Le chien qui marche en tête de l'attelage est très fier de son rôle et de sa responsabilité : il se regarde comme au-dessus des autres, se tient à l'écart, et dès que l'un de ses camarades l'approche, il témoigne, par des grognements, qu'il ne veut se prêter à aucune familiarité. On le nourrit généralement mieux que les autres chiens, on le fait manger à part et jamais on ne le punit : on flatte son amour propre par tous les moyens possibles.

De gauche à droite, ou de droite à gauche ?

Dites moi si, essayant une table, vous partez du côté droit ou du côté gauche ; si, quand vous faites fondre votre sucre dans votre café, vous tournez la cuiller de gauche à droite, ou de droite à gauche. Et je vous répondrai, moi, si vous appartenez à la classe des intelligences d'élite ou si, au contraire, vous faites partie des esprits inférieurs.

Quiconque exécute les mouvements naturels, instinctifs, de droite à gauche, est un être de capacité médiocre, sinon nulle. L'être vraiment bien équilibré décrira un cercle — à premier mouvement et sans être averti — de gauche à droite : votre cuisinière, si elle est intelligente, essuiera ses assiettes de gauche à droite, tournera ses assiettes de gauche à droite, tournera ses sauces de gauche à droite.

Un physiologiste, le Dr Delaunay, a réuni des milliers de faits à l'appui de cette observation.

Dans les écoles, les cancrès tracent un cercle de droite à gauche, les intelligents de gauche à droite. Les écoliers creusant une raie sur le sable vont de droite à gauche ; les adultes, dans la plénitude de leur raison, vont de gauche à droite. Enfin — ô patriotisme ! — où vas-tu te nicher ? — les peuples

ultra-civilisés montent leurs montres de gauche à droite, les autres, rougissez, ô Anglais, les montent de droite à gauche. Les races orientales, crouissant dans la superstition, écrivent de droite à gauche.

Il serait peut-être prématuré de tirer de ces faits d'observation une conclusion formelle, mais ils n'en sont pas moins curieux à signaler.

Fantaisie sur l'alphabet

Nous trouvons, dans un vieux document, l'explication aussi fantaisiste qu'originale, des lettres de l'alphabet. Nous en donnons quelques extraits : Voici l'A :

Par une chance sans égale
L'A doit sa naissance à l'amour,
Car chacun sait que, certain jour,
Hercule fit "l'A près d'Omphale,"

Voici le B :

Du B pour expliquer la clef
En de très galantes histoires,
La Putiphar, dans ses mémoires,
Nous dit : "Le B naît de Joseph."

Et maintenant au C :

Pour le C, pas besoin qu'on beugle
Quelque conte mal inventé,
Le premier cas de "C cité"
Appartient au premier aveugle.

La pêche aux "P"

Une petite curiosité... littéraire toute d'actualité par le temps qui court et dédiés aux pêcheurs malheureux.

Cela est intitulé "La pêche aux P."

Ça ne mordait pas du tout. Un pêcheur mélancolique, assis au bord d'une onde pure (on ne nous dit pas si c'est le Saint-Laurent), ouvre son carnet et s'amuse à y écrire les commandements du pêcheur, en n'employant que la lettre P pour initiale de chaque mot. C'était, paraît-il, plus facile que de prendre ce jour-là la plus petite ablette. Voici le petit travail de l'infortuné :

Pauvre pêcheur persévérant, persiste patiemment pour prendre petits poissons.

Par précautions, partant pêcher, prends paletot, pardessus, pliant, puis parapluie préservant parfaitement pendant pluie.

Par prudence, prends panier point percé, pour pas perdre petits poissons pêchés pendant période permise par préfet.

Pour pitance, prends pain pâte, parmesan, pruneaux, pommes, poires, pêches, puis petit pot pour piquette.

Poches pleines par plusieurs pâtes pectorales pour pituites.

Pour payer péager, prévoyant passer pont payant, prends plusieurs petites pièces pécuniaires.

Peis, pars pédestrement pour pêcher par prairie, perdant pourtant pas pipe pendant parcours.

Les mois : Août

Auguste, fils adoptif de César, empereur, avait à peine vingt-huit ans lorsqu'il fut reconnu comme un dieu tutélaire dans toutes les villes de l'empire, où on lui éleva des temples et des autels.

Ce mois, appelé anciennement *Sextilis* ou le sixième, parce que tel était son rang dans le calendrier de Romulus, reçut une autre dénomination sous le onzième consulat d'Auguste. L'an 730 de Rome, le sénat publia l'édit suivant, que *Macrobe* nous a conservé dans le premier livre des *Saturnales* (fêtes en l'honneur de Saturne), "parce que dans le mois *Sextilis* César-Auguste a commencé son premier consulat, a eu trois fois les honneurs du triomphe, a vu marcher sous ses auspices les légions du Janicule, a réduit l'Égypte sous l'obéissance du peuple romain, et terminé la guerre civile ; il plaît et plaira au sénat que ce mois, le plus heureux de l'Empire, soit désormais appelé Auguste."

C'est de ce mot que nous avons fait celui d'Août, aussi sourd et barbare que le premier est noble et harmonieux.

Le soleil entre alors au signe de la Vierge, composé de vingt huit étoiles. Les peintres et les

poètes figurent souvent cette constellation sous les traits d'une jeune fille qui porte en ses mains un épi, pour désigner les jours de la moisson.

La Vierge est le cinquième signe du Zodiaque. Chez les Égyptiens, la Vierge était consacrée à Isis, comme le Lion à Osiris. Le Sphinx, composé d'un Lion et d'une Vierge, s'employait pour désigner le débordement du Nil ; ce qui s'accorde avec la réunion des deux signes que parcourait le soleil durant l'inondation.

L'Égypte était, comme elle l'est encore annuellement, affligée de maladies épidémiques, occasionnées par le séjour et la retraite des eaux du Nil.



AOÛT, ou Auguste conduit par la Vierge

Les Grecs avaient en ce mois une fête semblable à celle des Tabernacles, chez les Hébreux. Les uns et les autres élevaient des tentes couronnées de feuillages, et y vivaient comme dans un camp. On y remarque cependant quelque différence : chez les Juifs, toute la nation était obligée à ce genre de vie, et chez les Grecs il n'y avait que neuf tentes destinées à des députés de chaque tribu ; 2^e cette solennité durait neuf jours chez les Grecs, tandis qu'elle finissait pour les Juifs au bout du septième ; 3^e enfin, les Hébreux la célébraient un mois plus tard que les peuples de l'Attique.

Pot de pensées

Lorsqu'on a épousé une étoile de café-concert, on a rudement du mal à retenir l'astre au logis.

Dans certains pays de l'Océanie, il y a des sauvages qui mangent leurs enfants. C'est ce qu'on peut appeler une faim malheureuse.

Il y a des bizarreries dans les professions. Un chapelier est toujours forcé de faire à la tête des autres. Il n'y a guère que le gantier qui est toujours obligé de mettre les pouces.

LE CHERCHEUR.

NOUVELLES A LA MAIN

Les dialogues de la rue :

— Où vas-tu donc si vite et l'air si joyeux ?

— Chercher un prêtre pour les derniers sacrements.

— Et tu es ainsi tout souriant ?

— Oui, c'est pour ma belle mère.

**

Guibollard rentre chez lui de fort mauvaise humeur.

— Qu'as-tu donc ? interroge Mme Guibollard.

— Oh ! rien. Je viens de la bourse.

— Eh bien ?

— Je me suis fait étriller.

— Quand je te disais que tu n'étais qu'une bête.

**

Dans une auberge du Midi.

L'hôtelier, à un voyageur arrivé la veille :

— Vous fumez, monsieur ?

— Sans doute.

— Ce n'est pas possible, monsieur.

— Pourquoi donc ?

— Parce que ça chasse les punaises de votre chambre dans celle d'à côté, et ce n'est pas juste.